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VORLAGE

Beteiligung der Ortsgemeinde am Windpark "Lahnhöhe"

Sachverhalt:

Der Ausbau erneuerbarer Energien nimmt zur Erreichung der auf Landesebene
gesetzten Klimaneutralität eine bedeutende Rolle ein. Zur Zielsetzung ist bis 2030 ein
Anteil der erneuerbaren Energien von 80 % am Bruttostromverbrauch erforderlich.
Dafür hat ein Ausbau der Stromerzeugung durch Solar- und Windenergie von jeweils
500 MW pro Jahr zu erfolgen.

Die Energieversorgung Mittelrhein AG (evm) hat der Ortsgemeinde Becheln mit
Schreiben vom 18.09.2023 ein Konzept für den Windpark „Lahnhöhe“ und einen
Entwurf zur Pacht des erforderlichen Geländes von maximal zwei Standorten zur
Errichtung von Windenergieanlagen zukommen lassen. Hierzu hat am 08.11.2023
eine Bürgerinformationsveranstaltung in Becheln stattgefunden.

Die evm wird nach eigenen Aussagen nach Abschluss eines Pachtvertrages die
erforderlichen Analysen zur Windhöffigkeit und zu möglichen Restriktionen
durchführen. Im Falle einer positiven Beurteilung der Analysen wird eine
Genehmigung zur Aufstellung der Windräder beantragt. Die zuständige
Genehmigungsbehörde, die SGD Nord, wird die Anträge unter Beachtung der
gesetzlichen Grundlagen und Vorgaben im Rahmen des ihr eingeräumten Ermessens
prüfen und eine Genehmigung erteilen oder verweigern.

Im Falle der Genehmigungserteilung wird der Pachtvertrag wirksam, andernfalls wird
er hinfällig. Ebenso ist es möglich, dass nicht alle Windräder genehmigungsfähig sind
oder sich einzelne Standorte geografisch verschieben.

Bedingt durch die Topographie des Geländes und durch die Eigentumsverhältnisse
muss damit gerechnet werden, dass, wenn die Ortsgemeinde Becheln den Abschluss
eines Pachtvertrages mit der evm ablehnen würde, andere Eigentümer von ebenfalls
geeigneten Standorten, anstelle der Gemeinde, mit der evm Pachtverträge
abschließen könnten.

Gremium Status Datum
Ortsgemeinderat Becheln öffentlich



Beschlussvorschlag:

Nach intensiven Beratungen innerhalb des Gemeinderates und nach
Einbeziehung der Öffentlichkeit wird die Ortsgemeinde für die weitere Planung
und zur Erstellung eines Pachtangebotes in Kontakt mit der evm treten.

Uwe Bruchhäuser
Bürgermeister


